

VWはフォルクスワーゲンやありません

VWはフォルクスワーゲンやありません。
「ヴィジョン・アンド・ワーク・ハード」やそうです。

こないだテレビで山中伸弥先生が出演している番組を観てましたら、こんな言葉がありました。

言うたのは、先生が恩師と仰ぐロバート・マーレー先生です。

この先生は、山中先生がアメリカ留学の当時から今までに渡って、研究から生き方まで学んだ方やそうです。

留学した当初、山中先生は、一生懸命に研究して論文を書いて、その結果として、研究費をたくさんもらって、教授になることばかり考えていたといいます。

そんなとき、当時グラッドストーン研究所の所長で上司だったマーレー先生は、今の君がワーク・ハード、一生懸命働いているのはわかる。そやけど、それはヴィジョン、つまり目的でない。手段や。わざわざアメリカまでやって来た目的はなんや？と聞かれたそうです。

それで改めて考えたところ、山中先生にとってのVは「社会に還元する意思、誰かのために生きる人生、他者に手を差し伸べること」だと気づいたといいます。

さすがですなあ。

僕なんか、そんなこと考えたのは、人工衛星「まいど1号」

に取り組んだときからです。

打ち上げは二〇〇九年ですから、六〇代のことですなあ。

**山中さんの公言で
青木さんの広言ですね**

それまでは、会社のためにがむしゃらになって働いてました。そやけど、東大阪のために、中小企業のために、と先輩に担ぎ出されて、試行錯誤の末に、町工場の技術を集めて、人工衛星を打ち上げようということになりました。

結果として大学の先生や、宇宙航空研究開発機構などにいるお世話になって、打ち上げは成功しました。

おかげさんでいろんな分野の人と知り合いになり、世間が広くなりました。

それから今まで。自分とこの会社だけにこだわらんと、大阪の街に賑わいを取り戻すためになんとかせえへんと、と思いつけてます。そやけど、未だ道遠しですなあ。

山中先生も言うてました。

一つの成功には、その一〇倍、百倍の失敗がある。何度も失敗しても目標を決めると、日々努力できると。

先生の場合は、具体的に言えば「難病のクスリができると思



◎(株)アオキ取締役会長

青木 豊彦

(あおき・とよひこ)



1945年大阪府生まれ。1997年(株)アオキは航空機メーカーのボーイング社の認定工場に。また東大阪の技術力を生かし、人工衛星「まいど1号」を開発、2009年に打ち上げ成功。その後無人垂直飛行機「AKITU」も開発に成功した。2014年4月、国立和歌山大学客員教授に就任。2016年には大阪市立大学学長特別顧問に就任。現在は(一財)ものづくり医療コンソーシアムの理事としても活躍中。

者さんが助かる」という目標ですね。

また先生は、わざと公言することも必要やと申しています。公言して、自分が後に引けへんようにする。

これは僕も同じです。

「字が違うんじゃないですか?山中さんのは公言で青木さんの
は広言ですね。つまり『大勢の前で臆せず言い切ってしまう』
か『ホラをふく』の違いですかな」と東京のおっちゃん。よう
やと突っ込みどころを得たように出てきました。

まあ、いつも会って、その都度いろんな話してるから、そう
思われても仕方ないところあるけど、うまく行かなかったのも、
一つの成功のための失敗のうち、と思うてくれたらええと思っ
ます。

この前の医療コンソーシアム六周年記念式典で披露された下
町スコープなど、成功事例もあることやし、長い目で見てもら
いたいすなあ。

トライして失敗して 夢中になることを探してください

と東京のおっちゃんの戯言(ごれいご)をあしろうて、山中先生の話を
つけます。

番組では、先生は若者にこう語りかけていました。
人生は一回しかない。目標に向かって努力が必要である。人
それぞれいろんな失敗を経験して着詰まっていこうと思う。途中
で変わることもあるかもしれない。トライが必要である。トラ
イして失敗して、何か夢中になることを探してください——と

山中先生は熱く語っ
ていました。山中先
生は、今も毎月アメ
リカに通って、研究
をやってらっしゃる
そうです。

(京都大学 iPS 細胞研究所)

先生は、一九九三
年大阪市立大学大学
院医学研究科を修了
してアメリカ留学の
後にも、大阪市立大
学の助手であったこ
とがあります。



●山中伸弥 教授(iPS細胞研究所の前にて)

僕の勝手な思いかもしれませんが、先生のお父さんが東大阪
で工場を経営なさっていました。それだけでなく、縁は大阪市
大にもあるんですなあ。感無量や。

チャンバラしかしてなかった子が、ノーベル賞を受賞した方
と同じキャンパスを歩いているんですから。

「青木さんのVはバサツバサツ、Wはわあつ、斬られてしも
うた。ですか?」と東京のおっちゃん。
なんかえらい違うな。山中先生と……。

